



#FRONTERANORTE

# Rechazan quedarse en México

## SORPRENDEN A MIGRANTES NUEVAS NORMAS DE ASILO

2.7

MILLONES DE PERSONAS, DEVUELTAS EN 2022.

8

MIL CUBANOS Y HAITIANOS, INTERCEPTADOS POR EU.

AP  
DRI8@ELHERALDODEMEXICO.COM

Cientos de migrantes que ingresaron a Estados Unidos sin autorización legal bajo un cielo iluminado por la Luna y con el agua fría hasta la cintura reaccionaron devastados el viernes al enterarse de que podrían ser enviados de regreso a México con base en los nuevos límites establecidos para quienes buscan asilo. Alrededor de 200 migrantes que caminaron entre la oscuridad durante aproximadamente una hora antes de entregarse a los agentes de la Patrulla Fronteriza en Yuma, Arizona —muchos de ellos cubanos—, se sorprendieron al escuchar que una prohibición de asilo que anteriormente se aplicaba principalmente a migrantes de otras nacionalidades ahora también se aplica a ellos.

Varios eran disidentes

APLICAN OTRAS MEDIDAS

- El gobierno de Joe Biden anunció nuevas reglas migratorias.
- Estás afectan cubanos, nicaragüenses, haitianos y venezolano.
- Serán expulsados a México si ingresan a EU sin autorización legal.
- Ofreció libertad provisional hasta para 30 mil personas mensuales.



Monté a caballo a fin de evitar ser extorsionada en los puntos de revisión del gobierno mexicano.

políticos del gobierno cubano que dijeron que se vieron obligados a huir de Cuba por temor de ser encarcelados y perseguidos. Otros señalaron que lo hicieron por desesperación económica.

Mario Enrique Pérez, de 32 años, dijo que preferiría ser encarcelado en Estados Unidos antes que ser devuelto a México, donde, dijo, él y su esposa vivieron muchos desprecios y maltratos durante una travesía de dos meses a lo largo del país. Con frecuencia se vieron obligados a descender de autobuses para evitar extorsiones en los puntos de revisión del gobierno, lo que alargó su viaje.

La gran mayoría de los cubanos llega a Estados Unidos volando a Nicaragua como turistas y luego se dirigen a la frontera de México con Estados Unidos. Pérez señaló que intercambian información “como hormigas” sobre cuáles rutas son las más seguras y fáciles, razón por la que eligió Yuma.

Las nuevas reglas de la administración Biden significan la ampliación de una campaña ya existente que evita que los migrantes venezolanos traten de ingresar a Estados Unidos, que comenzó en octubre y llevó a una drástica caída del número de venezolanos que llegan a la frontera sur de Estados Unidos. ■



FOTO: AP

• ARIZONA. Un grupo de migrantes espera solicitar asilo a autoridades de EU, cerca de Yuma.